

CUBA

ANÁLISIS DE FORTALEZAS, DEBILIDADES, OPORTUNIDADES Y AMENAZAS

FORTALEZAS	La fortaleza del periodismo independiente en Cuba está, precisamente, en hacer un periodismo libre, diferente, objetivo, ético, veraz y minucioso que llega adonde el gobierno prohíbe llegar, pese a la constante represión de los órganos de la seguridad del Estado, la censura y las amenazas constantes de procesos legales para quienes lo ejercen. Su compromiso es con el pueblo y no con el Partido Comunista de Cuba.
DEBILIDADES	La libertad de expresión y prensa en la Isla, una nación unipartidista, está restringida. El periodismo independiente se considera anticonstitucional (contrario a lo que establece la Constitución de la República de Cuba) y quienes lo ejercen pueden ser condenados por la ley, y privarlos de su libertad, con la puesta en vigor de un nuevo Código Penal y una nueva Ley de Comunicación Social.
OPORTUNIDADES	Entre el periodismo oficial, ese amparado por el Estado y sus leyes, y la realidad del pueblo cubano, existe una brecha. Muchos jóvenes periodistas se apartan de las filas de la Unión de Periodistas de Cuba en busca de una forma diferente de comunicar. Los ciudadanos cada día consumen más informaciones procedentes de los medios alternativos, independientes, que se alejan de las doctrinas ideológicas y reflejan la realidad.
AMENAZAS	El Estado cubano es la principal amenaza para la libertad de expresión y prensa en la Isla, amparado por normativas legales como los Decretos 370 y 35, la nueva Ley de Comunicación Social y el Código Penal, que dispone condena de hasta diez años de prisión para quienes ejerzan el periodismo de forma independiente. También la propia prensa oficial constituye una amenaza para el periodismo independiente, al cual difaman y desacreditan a su antojo.

